

## PREMIER AMOUR



DERNIER AMOUR.

Anecdote contée par un rimeur du siècle dernier :

Un homme doux et pacifique  
Pour un long voyage partait :  
— Prenez des pistolets, lui dit son fils unique  
Qui tendrement le chérissait.  
— Des pistolets?—Oui, croyez-moi, mon père,  
Les chemins sont peu sûrs; acceptez cette  
Ils sont très bons, comptez dessus. (paire  
— Eh! mon enfant, que veux-tu que j'en fasse  
Si des voleurs avaient l'audace...  
— Eh bien?—Ils me prendraient tes pistolets  
(en plus.

Le prince Jules, fils du grand Condé, voulant après la mort de celui-ci faire pendre son histoire dans la galerie de Chantilly, rencontra une difficulté pour la mise à exécution de son projet. Le héros, dans sa jeunesse, avait fait un grand nombre d'actions d'éclat, comme le secours de Cambrai, celui de Valenciennes, la retraite devant Arras, mais c'était en combattant contre le roi et contre la patrie. Il s'agissait donc de signaler ces hauts faits de guerre et d'en désavouer en même temps le motif. "Que fit le jeune prince? dit l'historien Dubois. Il imagina de faire figurer la muse de l'histoire tenant un livre au dos duquel était écrit: " *Vie du Prince de Condé*. La muse en arrachait les feuillets qu'elle jetait au vent et sur lesquelles on lisait le titre de toutes les grandes actions militaires que Condé avait accomplies pendant son séjour dans les Pays-Bas: actions dont tout était louable, moins l'écharpe qu'il portait quand il les fit. De la sorte, aucun des hauts faits du héros n'était oublié.

L'art et l'industrie ne sont pas des rivaux, mais de fidèles alliés qui trouvent dans leur harmonie un fraternel triomphe.

## LE CHOIX EST FAIT

Pour les soins contre les affections de la gorge et des poumons, le *Baume Rhumal* est le remède vraiment efficace et économique.

Nous donnons toujours une attention spéciale à notre...

## Département de Merceries.

Nous offrons de très jolies Cravates depuis 15c. Collets, 4 plis, depuis 10c. Chemises blanches et couleurs, depuis 50c. Corps et Caleçons depuis 25c.

VANIER &amp; LESAGE

1153 RUE ST-LAURENT

On croit communément pouvoir trouver dans la seule histoire de l'ère moderne, des exemples de rigueurs exercées contre des hommes ayant émis des idées scientifiques ou philosophiques en opposition avec les croyances dominantes de leur temps. L'antiquité en offre plusieurs cas fort notables.

Le philosophe, Anaxagore, qui vivait au ve siècle avant Jésus-Christ, enseignait à ses disciples que le soleil était une masse de fer ardent. Cette opinion fut regardée comme une impiété par les Athéniens qui adoraient le soleil comme l'un de leurs grands dieux. Le philosophe fut pour ce fait mis en prison et condamné à boire la ciguë. Mais Périclès, apprenant cette condamnation, accourut au tribunal et parvint à faire révoquer la sentence de mort. Toutefois Anaxagore dut subir le bannissement. Quelques années plus tard, Socrate, qui avait été son disciple, mis en jugement pour un fait analogue, n'échappa point au supplice.

Le cœur a sa lucidité et ses hardieses, comme le génie.

Boileau disait qu'il y avait selon lui deux espèces de galimathias: le simple, où l'auteur entendait ce qu'il avait voulu dire, n'avait pas sullisamment éclairci la traduction de sa pensée, et le double, où l'auteur ne s'entendait pas plus lui-même qu'il n'était entendu des lecteurs ou des auditeurs, et il citait comme exemple de ce dernier genre de galimathias, ce qui arriva à propos de quatre vers de la tragédie de Tito et Bérénice du grand Corneille.

Baron devait faire le rôle de Domitian dans cette tragédie et comme il étudiait son rôle, l'obscurité de ces quatre vers lui fit quelque peine. Il alla en demander l'explication à Molière chez qui il demeurait, et qui, après les avoir lus, lui dit qu'il ne croyait pas bien les entendre non plus. "Mais attends, dit-il à Baron, M. Corneille doit venir dîner avec nous aujourd'hui, tu lui en demanderas l'explication." Dès que Corneille arrive, le jeune Baron lui saute au cou comme il en avait l'habitude, car il l'aimait beaucoup, et ensuite il le prie de lui expliquer ces quatre vers dont il ne saisit pas le sens.

Corneille, après les avoir examinés

quelques instants: "Ma foi, fit-il, j'avoue que je ne les entends pas trop bien non plus, mais récitez-les tout de même: tel qui ne les entendra pas, les admirera."

"Je n'ai jamais vu la nature ainsi", disent certains profanes devant un tableau. Il ne manquerait plus qu'ils la vissent avec l'intelligence de l'artiste! Il faut apprendre à voir, comme en musique on apprend à entendre.

Les vrais artistes ont une préférence pour les belles laides.

## Tous vos maux disparaîtront

Si vous prenez avec persévérance le GRAND TONIQUE du siècle le

## "BROMA"

Cette préparation est sans égale dans tous les cas de maladies amenées par le sang vicié ou les nerfs affaiblis.

Se vend chez tous les bons marchands de remèdes. Vous ne regretterez pas l'essai que vous en ferez.

# MAUX DE TÊTE

Voici une maladie qui sévit spécialement chez les femmes et les jeunes filles. Elle peut venir de l'anémie, c'est peut-être une névralgie provoquée par un fort épuisement du système, mais de quelque cause qu'ils surviennent les maux de tête sont de la débilité pure et devraient être traités comme tels. Les nerfs sont simplement surmenés et ont besoin de plus de nourriture.



Dans des cas de ce genre il se manifestera généralement des symptômes de dyspepsie, de la nervosité, et d'anémie. Tant qu'au traitement c'est la simplicité même et il échoue rarement.

Un traitement de quelques semaines avec les **PILULES DE LONGUE VIE** tonifiera les nerfs, assurera une bonne digestion, améliorera l'appétit, fera du sang riche et pur et fera disparaître ces maux de tête qui sont la source de tant de souffrances. Faites-en l'essai pour vous en convaincre. Cet essai ne vous coûtera absolument rien, écrivez-nous, et nous vous enverrons gratuitement un échantillon des **PILULES DE LONGUE VIE** ainsi que notre livre et une liste de questions. Après cet offre généreux vous n'avez aucune excuse pour continuer à souffrir.

## CONSULTATIONS GRATUITES

Les personnes qui désireraient obtenir des conseils de nos médecins spécialistes sur leur maladie, devraient écrire immédiatement pour notre blanc de consultation, ainsi que pour notre livre "LA PROLONGATION DE LA VIE" que nous leur enverrons absolument pour rien. NOS MEDECINS SPECIALISTES SOIGNENT LES HOMMES ET LES FEMMES EGALEMENT.

Les **PILULES DE LONGUE VIE** DU CHIMISTE BONARD, se vendent dans toutes les pharmacies, au prix de 50 cts la boîte ou 6 boîtes pour \$2.50. Exigez sur la boîte la signature: BONARD, Chimiste. Si votre fournisseur habituel ne les a pas, nous les envoyons franco sur réception du prix.

LA COMPAGNIE MEDICALE FRANCO-COLONIALE, 202 rue St-Denis, MONTREAL